

Covid-19 : Partage d'expérience

En 1935, au milieu de la Grande Dépression en Amérique, les moines de l'abbaye de Gethsemani ont élu leur 5ème abbé. Pendant cette période, une vague de grippe frappa l'état de Kentucky. En effet, quelques jours après l'élection de Dom Frederic Dunne, le premier moine mourut et, en dix jours sept moines étaient décédés. Aujourd'hui, le 22 Juillet 2020, grâce à Dieu, les 40 moines à Gethsemani sont sains et saufs.

Le 20 Mars, nous avons fermé l'hôtellerie aux retraitants et l'église aux visiteurs. En plus, nous avons envoyé en congé nos travailleurs laïcs. Depuis lors, nous sommes restés isolés, à part ceux qui sortent cum permissu pour les raisons médicales ou d'autres affaires importantes. Nous permettons uniquement certains travailleurs essentiels (infirmières, maintenance) d'entrer à l'abbaye avec l'obligation de porter des masques et d'observer au moins les 2 mètres de distanciation sociale.

Les téléconférences ont remplacé les voyages personnels et les visites. L'unique exception a été la visite de notre père Immédiat le 11 juillet pour une élection abbatiale. Il n'est pas prévu de lever les restrictions ou de rouvrir dans un avenir prévisible ; peut-être que la fin de l'année ou la disponibilité d'un vaccin porteront un changement.

Hygiène : nous observons consciemment toutes les recommandations pour l'assainissement et la sécurité, en particulier à l'infirmierie et les zones alimentaires, cependant nous ne portons pas de masques au sein de la communauté. Nous avons préparé une « aile de quarantaine » au cas où quelqu'un tomberait malade.

Liturgie : nous avons eu la bénédiction de continuer à chanter l'Office Divin sept fois par jour et à célébrer ensemble l'Eucharistie quotidienne. Certains membres de notre communauté apprécient l'intimité créée par l'isolement, tandis que d'autres constatent que l'absence des retraitants et des voisins constitue un grand manque.

Sainte Communion : le célébrant principal seul boit au calice, tandis que les prêtres qui concélébrent font l'intinction. Par ailleurs, les liturgies solennelles sont simplifiées. Nous supprimons les parties qui créent une grande proximité physique comme par exemple le lavement des pieds et les processions.

La vie quotidienne et le travail restent inchangés. Nous continuons à fabriquer le chocolat fondant et les gâteaux aux fruits qui sont vendus et expédiés par le biais de notre entreprise de vente par correspondance.

Finances : Jusqu'à présent, nous avons la chance d'être en mesure d'aider financièrement nos travailleurs laïcs en congé. Par ailleurs nous constatons que nos revenus seront réduits en raison de la fermeture de l'hôtellerie et de la boutique de cadeaux.

Concernant les Vocations, la période de fermeture 2020 sera une année perdue. À ce moment, un candidat attend les arrangements de voyage pour arriver comme postulant et, bien qu'une douzaine d'hommes aient manifesté leur intérêt pour une visite, cette année, personne n'a pu venir dans notre communauté en tant que regardant.